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"Révéler les qualités du raisin 
et du terroir"

DOMAINE FRANÇOIS VILLARD

I������� ������ 1988 ���� 
�� L����, � S����-M�����-���-
R����, �� ������� �������� 
F������� V������ ������� 
�������’��� ���� �� 500 000 
���������� �� ��� ��� �� ���-
���� ��� ��� ���� ����������. 
C�������, C���-R����, S����-J�-
���� (����� �� �����), C��-
���-H�������� (����� �� �����), 
S����-P���� (B����) �� C����� 
(�����) : ��� ������������ 
������������� �� ��� ���� �� 
��������� ����������� �� ���� 
�������. T�� ��� �� ������ �� �� 
�������� �� F������� V������. 
E�������� ���� �� �������� 
����������� �� ���������. 

Comment est née votre passion pour le 
vin ?
Je ne suis pas issu d’un milieu viti cole.  Mon 
premier méti er était cuisinier et à vingt ans, 
j’ai commencé à m’intéresser au vin et j’ai suivi 
une formati on professionnelle en sommellerie. 
Ça a été un vrai déclic ! J’ai ensuite acheté mes 
premiers terrains à Saint-Michel-sur-Rhône en 
1988 et y ai planté mes premières vignes l’an-
née suivante. En 1991, j’ai produit mes pre-
mières bouteilles, environ 400. Aujourd’hui, 
je produis près de 500 000 bouteilles par an 
mais, en parallèle, j’ai un statut de négociant 
qui me permet de compléter la producti on du 
domaine. Le domaine François Villard est com-
posé de 40 hectares de vignes, ce qui est plutôt 
assez grand pour le nord de la vallée du Rhône. 
J’emploie vingt-cinq salariés à plein temps et 
des saisonniers. Je commercialise entre 25 % et 
30 % de ma producti on de vin à l’export, princi-
palement en Europe, mais aussi sur les quatre 
autres conti nents, et entre 70 % et 75 % de la 
producti on est desti née au marché français. 

Quelle gamme de vins produisez-vous ?
Je produis plusieurs appellati ons :  Condrieu, 
Côte-Rôti e, Saint-Joseph (rouge et blanc), Cro-
zes-Hermitage (rouge et blanc), Saint-Péray 
(Blanc) et Cornas (rouge). Toutes les vignes du 
domaine sont certi fi ées en agriculture biolo-
gique, une parti e des vins est commercialisée 
avec le Label AB. Nous produisons environ 
60 % de rouge et 40 % de blanc. Même si nous 
produisons plus de vin rouge, le domaine est 
réputé pour être un important producteur de 
vin blanc. J’ai forgé ma notoriété grâce aux vins 
blancs. 

Qu’est-ce qui fait la personnalité d’un 
vin ?
Le vin, c’est un peu comme la cuisine. C’est une 
somme de peti ts détails qui fait la diff érence. 
Je pense que pour qu’un vin se disti ngue des 
autres, il faut qu’il ait du fruit, de la fraicheur, 
de la fi nesse, un peu de puissance. Et pas de 
défauts majeurs ! Ma philosophie consiste à 
produire des vins authenti ques et équilibrés. 
Mes vins se doivent d’être les plus représenta-

ti fs possibles de leur terroir, en opti misant au 
mieux la minéralité car c’est ce qui donne de la 
fraicheur à un vin. Je recherche en permanence 
le juste équilibre de mes vins en privilégiant 
systémati quement la fi nesse à la force. Le raisin 
est riche d’un potenti el qu’il ne faut pas gaspil-
ler pour que le fruit soit le plus intact possible 
quand arrive l’étape de la mise en bouteilles. 
Notre rôle consiste à révéler les qualités du rai-
sin et du terroir. Le vigneron culti ve la vigne et 
fait une interprétati on personnelle du terroir. 
Il faut apporter au vin une personnalité sans 
qu’elle prenne le dessus sur l’aspect fondamen-
tal d’un vin : son terroir. 

Avez-vous des projets à court ou à moyen 
terme ?
J’ai investi  3,4 millions d’euros dans la construc-
ti on d’un bâti ment de 2 500 m2 qui sera livré 
en début d’été. Il est desti né au stockage du vin 
et à l’installati on d’une cuverie supplémentaire. 
Par ailleurs, une parti e de ce bâti ment sera dé-
diée à l’éti quetage. Mon stock actuel est situé à 
15 km de la cave. Ce nouveau bâti ment sera sur 
place, ce qui est plus prati que. 
Je suis également en train de lancer un projet 
qui me ti ent vraiment à cœur : la créati on d’un 
nouveau vignoble à la Côte-Saint-André, en 
Isère, là où je suis né. J’ai acquis 4,5 hectares 
et l’objecti f est d’en avoir 10. Je viens de plan-
ter 1,2 hectare de vignes qui sera en IGP Isère. 
Ce projet a pour objecti f de recréer un vin qui 
n’existe plus depuis 140 ans. 

Votre partenariat avec l’ASSE est né en 
2003. Quels sont vos liens avec le club ?
Des liens d’amiti és se sont ti ssés au fi l des an-
nées avec le club. J’ai toujours beaucoup de 
plaisir à aller régulièrement voir des matchs et 
à emmener des amis à des rencontres.  Même 
ceux qui ne sont pas forcément des adeptes 
du football apprécient vraiment l’ambiance 
qui règne à Geoff roy-Guichard. Quand on 
rentre dans le stade et qu’on sent la ferveur 
des 40 000 spectateurs, c’est impressionnant, 
ça marque !   
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Leader français indépendant 
des services à l’énergie

GROUPE FAUCHE

I������������ �����������, 
������� �� ������������, 
�����������, ����������� 
�� ������������, �� ������ 
F����� ��� ���������� 
���� ��� ������� �� ����� 
���������� � ����������� 
��� �������������� �� 
�’��������� �� �� ���������. 
C���� �� 1963 ���� �� 
T���-��-G������ ��� J���-
P����� F�����, �’���������� 
������ �������’��� ����-
����� ������� �� F�����, 
���� ���� ���� �� L����.

"Unissons nos énergies !", tel est le 
slogan du groupe Fauché, le leader 
français indépendant des services 
à l’énergie. En 1963, Jean-Pierre 
Fauché, arti san électricien, créé 
une peti te entreprise d’installati on 
électrique à Lafrançaise, un village 

du Tarn-et-Garonne. Visionnaire, 
le fondateur-dirigeant mise sur le 
savoir-faire, mais aussi l’innovati on 
et développe une experti se mul-
ti service qui permet à la PME de 
répondre aux besoins des profes-
sionnels des secteurs de l’industrie, 
du terti aire et des infrastructures 
d’énergie, de transport et de com-
municati on publiques et privées. En 
1997, la première agence est créée 
dans la Loire, à Roche-la-Molière, 

puis elle déménage à Saint-Galmier 
en 2006. Aujourd’hui, le dépar-
tement en compte cinq : deux à 
Saint-Galmier, deux à la Fouillouse, 
dont une créée en janvier 2024 
qui possède un service d’astreinte 
24h/24h, 365j/365j réservé aux 
professionnels, et une à Roanne. 
Et cent-quinze autres agences opé-
rati onnelles, centres de travaux et 
centres de services sont implantés 
sur le territoire nati onal. "Bien an-

crées dans leur territoire mais en 
lien les unes avec les autres, nos 
agences sont capables de proposer 
des soluti ons à la fois locales et glo-
bales à l’ensemble de leurs clients.  
Notre force c’est d’être un groupe 
indépendant à taille humaine, 
compétent, innovant, rigoureux, 
réacti f et proche de nos clients", 
explique Thierry Duff raisse, direc-
teur de la nouvelle agence de Saint 
Eti enne.  En 2023, l’entreprise (dé-
tenue à 80 % par ses salariés) a at-
teint 400 millions d’euros de chiff re 
d’aff aires, dont environ 30 millions 
d’euros ont été réalisés par les 
agences ligériennes. Un résultat en 
croissance constante. "Notre objec-
ti f est de franchir la barre des 500 
millions d’euros en 2025", annonce 
Thierry Duff raisse. Fort de ses 2600 
collaborateurs, le groupe Fauché 
poursuit son développement et re-
crute de nouveaux talents. Fo
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GROUPE SUPER

F����� �� ������� ��� 
J���-F������� B�����, 
�’���������� SUPER ��� ����� 
� S����-G�����-L���� ��-
���� 10 ���. E��� ���������� 
��� ����� �� ������ A�-
������-R����-A���� ���� 
�������� ��� ������� ��� 
������������ �� ��� ������-
��������.

Créée en 1980 par Jean-François 
Basson, l’entreprise SUPER (Service 
d’Urgence en Plomberie Entreti en et 
Réparati on) s’est fortement dévelop-
pée en quarante-quatre ans. Implan-
tée Z.A.C du Tissot à Saint-Genest-
Lerpt, l’entreprise peut compter sur 
près de cent-vingt salariés qui inter-
viennent sur l’ensemble de la région 

Auvergne-Rhône-Alpes. Au fi l des an-
nées, SUPER s’est forgé une certaine 
notoriété et une image de qualité 
auprès de ses clients : des profession-
nels, des parti culiers, mais aussi des 
bailleurs sociaux, des communes et 
autres insti tuti onnels, en étant à leur 
écoute et en répondant à leurs be-

soins pour tous leurs travaux plombe-
rie, chauff age de couverture, zingue-
rie et étanchéité. "Notre force repose 
sur notre sérieux, notre réacti vité, la 
qualité de notre travail et l’expérience 
de nos salariés dont l’ancienneté 
moyenne est de vingt ans. Ma devise 
depuis toujours "le vrai patron c’est le 

client", explique Jean-François Basson. 
Et cela foncti onne. L’entreprise SUPER 
affi  che des résultats en constante 
progression. "Pour l’année 2024, nous 
tendons à réaliser 15 millions d’euros 
de chiff re d’aff aires", annonce le di-
rigeant qui loue les compétences de 
ses salariés et le véritable partenariat 
noué avec ses fournisseurs, toujours 
les mêmes depuis plus de 40 ans. L’en-
treprise œuvre actuellement sur plu-
sieurs chanti ers "phares", notamment 
la réhabilitati on de l’ancienne usine 
Gégé à Montbrison en plomberie, les 
anciens locaux de l’assurance mala-
die, rue Emile Loubet, à Saint-Eti enne, 
en étanchéité, ou encore l’ensemble 
immobilier Paul Debat, à Bron, en 
couverture. "Notre devise : ordre, mé-
thode et rigueur, que l’on applique de-
puis 40 ans au service de nos clients", 
conclut Jean-François Basson. 
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Sérieux, savoir-faire et expérience
au service des clients
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X NINKASI
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A��� ��� 100 ���� �� ��� 50 ������� ��������, �� ��� 185 ������� ��’��� 
������� ���� ����������� ���������, �� CCI L��� M�������� S����-E������ 
R����� ���������� ��� 170 000 ����������� �� ��� �������. E��� ������� �� 
��� ����������� ���� ���� ������������� �� ����� �����������, ���� ���� 
����� ���� �� ����������� �� �’������������ �� ���������� ��������� ��� �� 
������������� ���� ��� ������� �� ����������� ������������. E���� ���� ����� 
�� ������ �� ������ ��� �������� ��� ����������� ���� ��� ��������� ��� ������� 
�������.

CCI LYON METROPOLE SAINT-ETIENNE ROANNE

Donner des ailes à 
l’énergie entrepreneuriale Un séminaire dédié aux 

prestataires de service
L'Ecole des Entrepreneurs Français (EEF) organise les 8 
et 9 juin 2024, un séminaire bapti sé "La Business As-
sembly". Cet événement, qui se déroule à l’Hôtel du 
Golf, à Saint-Eti enne, s’adresse à tous les prestataires de 
service (libéraux, coachs, formateurs, esthéti ciennes, 
tatoueurs ...) qui souhaitent accélérer la croissance 
de leur business en améliorant leur vente, leur visi-
bilité, leur méthode de prise en charge des pati ents/
clients, leur gesti on fi nancière et patrimoniale etc. Au 
programme : conférences, ateliers, échanges, acti vités 
de cohésion etc., en présence d’experts et de presta-
taires de service qui ont brillamment réussi dans leur 
domaine. Informati ons, programme complet et réser-
vati on sur le site htt ps://info.bnc-opti misati on.fr/bu-
siness-assembly-by-eef/

Rencontre avec les acteurs 
de l’entrepreneuriat 
Jeudi 30 mai, la 8ème éditi on du Forum de l’Entrepre-
neuriat se ti endra à la CCI de Saint-Eti enne, 57 cours 
Fauriel. L’événement, construit autour de quatre pôles, 
permett ra aux parti cipants de rencontrer les acteurs de 
l’entrepreneuriat, selon leur besoin spécifi que : démar-
rage, prévisions fi nancières, fi nalisati on et début d’acti -
vité. Le thème choisi cett e année est l'entrepreneuriat 
inclusif, dont l’objecti f consiste à encourager la parti ci-
pati on de groupes parfois marginalisés ou sous-repré-
sentés, créer des opportunités équitables accessibles à 
tous, favoriser l’innovati on, renforcer la stabilité sociale 
et l’égalité des chances concernant l’accès aux res-
sources, aux fi nancements et aux réseaux profession-
nels. Au programme : 24 conférences, 16 meet up, des 
rencontres avec des experts etc. Informati ons et inscrip-
ti on : htt ps://steti enne.forumdelentrepreneuriat.com 

Revalorisation du barème de 
l’impôt sur le revenu 
La période de déclarati on de revenus aux impôts a 
débuté le 11 avril. La déclarati on en ligne se termine 
le 30 mai pour les contribuables ligériens. En principe, 
une grande parti e voire la totalité des impôts a déjà été 
payée via le prélèvement à la source. Mais cett e année, 
avec l’infl ati on, le barème d’impositi on a changé en 
foncti on de chaque tranche. Jusqu’à 11 294 euros : 0 %, 
de 11 295 euros à 28 797 euros : 11 %, de 28 798 euros 
à 82 341 euros : 30 %, de 82 342 euros à 177 106 euros : 
41 %, et supérieur à 177 106 euros : 45 %. Le montant 
de l’impôt varie ensuite en foncti on de la situati on du 
foyer : quoti ent familial, décote pour les revenus mo-
destes, réducti ons et crédits d’impôt, contributi on sur 
les hauts revenus, etc.

Infos
Loire

Associée aux instances de réfl exion de leurs partenaires insti tuti onnels et territoriaux, la 
CCI et ses élus sont des interlocuteurs de référence auprès des pouvoirs publics. "Nous 
entrepreneurs, défendons les intérêts de celles et ceux qui investi ssent, embauchent, 
innovent et créent de la valeur sur le territoire", explique Philippe Valenti n président 
de la CCI. La CCI formule ainsi des propositi ons concrètes et rend des avis sur les sujets 
inhérents au développement des entreprises : mobilités, aménagement du territoire, 
développement commercial, environnement... La CCI contribue aussi au développe-
ment du territoire et gère plusieurs grands équipements et autres infrastructures uti les 
à la vie économique (aéroport de Saint-Eti enne Loire, aéroports de Lyon, Banc Nati onal 
d’Epreuve des Armes de Saint-Eti enne etc.).
La CCI propose également des prestati ons ciblées pour accompagner les entreprises 
dans leur croissance : développement commercial, développement durable, res-
sources humaines et management, créati on- transmission- reprise d’entreprises, 
transformati on numérique, développement à l’internati onal… "Face aux tensions sur 
les chaînes d’approvisionnement et à la fl ambée des coûts de l’énergie, les demandes 
autour des transiti ons s’accélèrent ! L’effi  cacité énergéti que, la gesti on des déchets et 
l’achat durable comptent aujourd’hui parmi nos experti ses les plus sollicitées", précise 
Irène Breuil, présidente de la CCI à Saint-Eti enne. Sur 2023, la CCI a accompagné en 
individuel plus de 2680 entreprises et 1300 porteurs de projet, dont 200 PMI dans leur 
transiti on écologique.
Enfi n, la CCI porte de nombreux événements sur le territoire comme le Forum Achat, 
une rencontre entre les entreprises du territoire et les grands comptes publics et privés 
organisée en partenariat avec Lyon Pacte PME Auvergne- Rhône-Alpes et Saint-Eti enne 
Métropole. L’événement aura lieu jeudi 6 juin à la délégati on de Saint-Eti enne de la CCI. 
Au programme : une table ronde sur la décarbonati on des transports et les mobilités de 
demain, suivi de rendez-vous B to B entre acheteurs publics et privés et les entreprises 
du territoire. Autre événement important : le salon Go Fab ! Industrie du futur. Dédié 
aux off reurs de soluti ons industrie du futur et aux entreprises industrielles, cet évé-
nement met en lumière les leviers de modernisati on et de performance de l’industrie 
pour qu’elle soit plus compéti ti ve, plus durable, plus att racti ve et plus adaptée aux défi s 
économiques, écologiques, technologiques et humains. Grâce à des tables rondes, des 
conférences et des rencontres avec des experts, il permet aux parti cipants d'échanger 
leurs expériences, d’être informés sur les enjeux de l'industrie du futur et de réussir 
leur nécessaire transiti on vers l’industrie du futur. Pour parti ciper au salon Go Fab !, les 
entreprises peuvent s’inscrire dès à présent auprès de la CCI. 
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En 1957, Denis Durieux rachète la 
Corderie Vincent, fabricant de tresses. 
Peu à peu, il développe la société 
qui devient leader français dans la 
concepti on, la fabricati on sur-mesure 
et la distributi on de fi lets, bâches 
et soluti ons de protecti ons texti les 
anti -envol et de couverture dans les 
secteurs du recyclage, du transport, 
et de l’industrie. En 2018, Dimitri 
Durieux, son fi ls, reprend les rênes 
de l’entreprise qu’il renomme Otexio 
en axant son acti on sur la protecti on 
de l’environnement, de la collecte au 
traitement ou réemploi du déchet. 
"Notre cœur de méti er consiste à four-
nir des soluti ons texti les sur-mesure 
aux professionnels des secteurs du 
déchet, du transport et de l’industrie 
pour protéger l’Homme et l’environ-
nement. Nous accompagnons nos 
clients avec fi abilité, de la concepti on 
à l’installati on de leurs systèmes et 
projets", explique Clémence Puti nier, 
responsable marketi ng et Innovati on 
chez Otexio.   
Pour chaque secteur d’acti vité, Otexio 
propose des produits adaptés. Par 
exemple, des fi lets et bâches de pro-
tecti on du chargement, des Systèmes 
sécurisés de bâchage et débâchage, 

des fi lets de protecti on pour fosses 
d’ateliers pour le secteur du trans-
port. Des fi lets et bâches de protec-
ti on contre les envols, les odeurs et 
les poussières liés à l’exploitati on des 
déchets, la sécurisati on des zones 
de stockage dans les usines, des sys-
tèmes de sécurisati on des fosses 
d’atelier, des big bags, des fûts mé-
talliques ou plasti ques ou encore des 
cuves IBC pour le secteur de l’environ-
nement et de l’industrie. Dans une 
moindre mesure dans le secteur du 
sport, Otexio propose notamment 
des fi lets et structures de protecti on 
des aires de jeux et stades (practi ces 

de golf, stades de football, stades 
d’athléti sme, gymnases etc.), la réa-
lisati on et fabricati on sur- mesure de 
fi lets, bâches et cordes pour les parcs 
d’aventures et de loisirs ou encore 
des fi lets de retenue de neige pour 
les tremplins de sauts à skis. "Notre 
équipe de techniciens, présente en 
Europe (Italie, Allemagne, Belgique, 
Luxembourg, Espagne, Suisse) inter-
vient sur site pour écouter nos clients 
et leur proposer des soluti ons clé en 
main, adaptées aux problémati ques 
du terrain", indique Clémence Pu-
ti nier qui met en avant la nouvelle 
gamme conçue en 2024 par Otexio :  

les tunnels Coverline®. C’est un sys-
tème de couverture d’alvéole de stoc-
kage en vrac robuste et économique 
pour la préservati on des mati ères et 
matériels. Une soluti on pensée pour 
résister aux conditi ons climati ques les 
plus rudes et s'adapter aux besoins de 
stockage des déchets de tous types. 
Depuis près de dix ans, Otexio réa-
lise une croissance à deux chiff res. 
En 2023, l’entreprise, qui emploie 
une cinquantaine de salariés, a at-
teint 11,4 millions d’euros de chiff re 
d’aff aires. Des groupes nati onaux 
tels que Véolia, Suez Recyclage et 
Valorisati on, Vinci, Areva ou encore 
Mauff rey Transport et des entreprises 
ligériennes comme par exemple Ser-
maco, Groupe RDS, Groupe Vacher 
(43) et Best Drive font confi ance au sa-
voir-faire d’Otexio. Pour sati sfaire tou-
jours plus ses clients, Otexio a opéré 
la refonte de son site internet en site 
marchand avec un portail client dédié. 
L’entreprise a également lancé son 
One Stop Shop, concept du guichet 
unique. En une seule commande, un 
seul point d’achat, une seule facture 
et une seule livraison, ce procédé per-
met un gain de temps, d’économies et 
de producti vité aux clients. 

Des solutions textiles pour 
la gestion des déchets
B���� � V����-��-V����, O����� ���������� ��� �������������� ���� ���� ����� ������� �� ��������, ��������� �� ���������� 
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Après avoir vécu l'excepti onnel retournement 
de situati on (et de stade), sur ASSE/BORDEAUX, 
les membres du BCDE avaient rendez-vous au 
NINKASI, le mardi 23 avril dernier, pour suivre la 
rencontre GF38/ASSE. Près de 120 membres ont 
ainsi pu profi ter de l'accueil chaleureux du bras-
seur, Fournisseur Offi  ciel de l'ASSE, et assister à la 
victoire des Verts, synonyme d'une fi n de saison 
brûlante et passionnante pour les Verts, dans la 
course à la remontée en Ligue 1.


